Cpourvous

Séraphia Scherrer est à la tête du commissariat de police de Gennevilliers depuis 2016. Une institution qui travaille main dans la main avec les différentes structures de la Ville pour réduire les incivilités. En ce début d'année, quel est le bilan ?

00 personnes reçues et 7 000 procédures effectuées par an. Au commissariat de Gennevilliers, on ne chôme pas. Ouvert 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24, la structure requiert le travail d'une centaine d'agents. Les équipes s'y relaient pour offrir le meilleur accueil possible aux usagers et assurer la sécurité des Gennevillois.

Pour y parvenir, un important travail de partenariat est mené. «Nous échangeons en permanence des informations avec les différents acteurs de la Ville et les représentants des établissements scolaires, souligne Séraphia Scherrer, commissaire des lieux depuis 2016. Ce partage permet d'agir plus efficacement. Par exemple, lors des débordements qui sont survenus pour contester la loi Travail, en novembre 2016, au lycée Galilée, mes équipes ont été mobilisées pendant près de trois semaines. Avec le proviseur de l'établissement, Lionel Pinard, nous avons travaillé dans la transparence et pu identifier les auteurs des faits. Un rappel à la loi leur a été adressé, mais assorti d'une exclusion. Cette action a porté ses fruits. On peut remarquer que les débordements en 2017 ont simplement été épisodiques. Cette évolution donne du sens à notre travail.»

Depuis que Séraphia Scherrer a pris ses fonctions, elle a pu constater d'autres améliorations concernant les incivilités à Gennevilliers. On note une baisse de 30 % des dégradations du type incendies de véhicules ou dommages sur les biens publics. Les cambriolages sont eux aussi moins fréquents. Pendant l'installation des habitants du quartier République, ils étaient très nombreux (286 par an) mais aujourd'hui ils sont en diminution (160 par an).

Aux yeux de la commissaire, «il est important de débarrasser les habitants des incivilités qui nuisent au quotidien.» Avec ses équipes, elle lutte aussi contre le stationnement gênant et dangereux. 1 200 véhicules sont enlevés chaque année et 6 000 verbalisations ont été réalisées en 2017. Afin de faciliter la démarche, les policiers sont désormais équipés de tablettes « Néo » au fonctionnement intuitif.





DANS L'OBJECTIF

Un autre outil apporte un soutien indéniable aux forces de police : les caméras. Elles sont 60, disséminées dans la ville. «En un an, 18 nouveaux appareils ont été mis en place aux Agnettes, avec l'appui de la Municipalité, et nous avons désormais un agent dédié à la fonction de vidéo-opérateur, se réjouit la commissaire. Grâce à l'installation de la vidéosurveillance, nous pouvons résoudre de nombreuses enquêtes. Nous avons pu interpeller des jeunes mis en cause dans les rixes qui opposent différents quartiers de la ville, ou Gennevilliers à Asnières. Nous identifions également les personnes qui font des dépôts sauvages ou des délits de fuite après un accident de la circulation, et nous veillons à empêcher les rassemblements dans les halls d'immeuble pour la tranquillité des résidents. » Pour rendre ce système encore plus efficace, la vidéo-verbalisation va prochainement être mise en place. Au-delà des caméras, ceux qui peuvent





La Ville apporte son soutien aux missions du commissariat par une aide matérielle : l'achat de caméras et d'un véhicule de service, mais aussi la rénovation des locaux dont elle est propriétaire.



Cpourvous

donner l'alerte face à une incivilité demeurent les habitants eux-mêmes. « Il faut être un citoyen vigilant et prévenir la police lorsqu'il y a une nuisance ou une personne en danger pour que nous intervenions au plus vite. De mon côté, je participe régulièrement aux réunions publiques, car c'est ce moment que choisissent de nombreux habitants pour faire remonter des

MIEUX VAUT PRÉVENIR

Les forces de police ne tiennent pas uniquement un rôle de répression. La prévention est aussi un souci majeur pour la commissaire. Un officier tient le rôle d'agent de liaison entre tous les partenaires, ce qui permet d'obtenir des informations en temps réel et d'être plus réactif. Une cellule de veille éducative (CVE) est également en place. Elle se compose de l'agent de prévention, d'un magistrat des mineurs et de représentants des établissements scolaires et de la Ville. Elle permet entre autres de surveiller l'absentéisme et d'éviter l'entrée dans la délinquance. Ces dispositifs contribuent à rester vigilant à certains types de marginalisation, tels que la prostitution ou le trafic de stupéfiants. « Finalement, c'est surtout une cinquantaine de jeunes qui posent problème. On les retrouve dans les halls d'immeuble et ils participent aux rixes. Mais globalement, il n'y a pas une délinquance exceptionnelle sur la ville », remarque la commissaire. Cependant, beaucoup de jeunes ont des idées préconçues vis-à-vis de la police. Pour déconstruire cette image négative, le concours Clémenceau a été mis en place. Le principe : des collégiens viennent découvrir les locaux et le métier. « Cela permet d'humaniser une institution. » Ét lorsque Séraphia Scherrer les reçoit, elle n'hésite pas à leur donner un conseil: «Inscrivez-vous à la boxe! Ca vous défoulera et aidera à canaliser votre énerqie. » Ces rencontres, mais aussi l'échange avec les habitants et les familles, sont un point important pour elle. « Gennevilliers est comme un village. Tout le monde se connaît et c'est une force unique. Les adultes se font relais auprès des jeunes et c'est une bonne chose. On a tous besoin les uns des autres... »

NORA KAJJIOU

Contacts

En cas d'urgence, composer le 17 et non le numéro du commissariat. En effet, les effectifs de police sont mutualisés sur plusieurs communes. Si aucune équipe n'est disponible à Gennevilliers, celles voisines pourront intervenir rapidement.





Et voici les Défis à relever!

Les Défis pour Gennevilliers sont maintenant concrètement définis, rédigés noir sur blanc. Une feuille de route établie au terme de cinq mois de débats publics et qui guidera la seconde moitié du mandat municipal. Plus de 900 participants ont apporté leur pierre à l'édifice! Lire en pages 18 à 21.